

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 27 de agosto de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Necesario, escuchar la voz de los jóvenes: FEUM

Nacional: Ley del Servicio Profesional Docente, pilar para el desarrollo: EPN

SALUD

Estatad: 24 mdp para rescate de espacios públicos

Nacional: 'Fernando' se degrada, pero deja 14 muertos

ECONOMÍA

Estatad: Incorporarán en Morelos a la formalidad a 6, 215 trabajadores

Nacional: Crece 21 por ciento cartera vencida de Infonavit

Internacional: EU agota su capacidad de endeudamiento

POLÍTICA

Estatad:

Nacional: En acción sorpresa, maestros de la CNTE cercaron 3 embajadas

Internacional: La ONU recoge pruebas en Siria del presunto ataque neurotóxico

EDUCACIÓN

Estatal:

Necesario, escuchar la voz de los jóvenes: FEUM

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, pidió al Presidente Enrique Peña Nieto y a los representantes de los partidos políticos la incorporación de los jóvenes a la mesa de diálogo y de acuerdos en el Pacto por México para la plena participación de la juventud en temas como la Reforma Energética, la Reforma Educativa, la Reforma Financiera y Fiscal, entre otras. Lo anterior quedó de manifiesto durante la visita que hizo el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al arranque del programa de Beca Salario Universal, en donde el líder de la FEUM pidió ser parte de la agenda nacional y estar en el centro de las políticas de México, tal y como lo hacen ya los representantes de los diversos partidos políticos inscritos en el Pacto por México. Y es que mencionó que si la mayoría de los jóvenes no está en la agenda nacional, entonces "debemos preguntarnos en qué podemos participar y contribuir para el futuro de esta nación", porque recalcó que "los jóvenes sí tenemos opinión, sí tenemos imaginación, sueños y creatividad para ser grandes propuestas, como es en las Reformas Energética, de Telecomunicaciones, Financiera, Fiscal, Política y la Educativa". Ante esta situación, y de manera formal, Esquivel Díaz solicitó la incorporación de los jóvenes a la mesa de diálogo y de acuerdos en el Pacto por México para la plena participación de la juventud de México, ya que insistió en que, si se incluye a los jóvenes, hay futuro en la nación; de lo contrario, se corre el riesgo de lo que hoy se vive. Recordó lo dicho por el gobernador Graco Ramírez al inicio de su gestión, en el sentido de que "el sicario no nace, se hace", de tal suerte que reconoció la puesta en marcha del programa Beca Salario Universal y de la gran inversión social y moral de parte de los gobiernos federal y estatal. Y es que mencionó que gracias a este apoyo, les empezará a cambiar la vida a muchos jóvenes, quienes no tenían para comprar zapatos o sus útiles escolares.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.8, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.4, (Antonieta Sánchez).

Se incrementan asaltos a estudiantes de la Prepa 1

Debido a que los asaltos contra estudiantes siguen a la orden del día en los alrededores de la Preparatoria 1, ubicada en el Paseo Cuauhnáhuac, la directora del plantel, Magdalena Mendoza Cruz, lanzó una alerta a las diversas corporaciones policiacas, con la finalidad de que implementen operativos de vigilancia en la zona, principalmente en calles aledañas y en el transporte colectivo. Si bien reconoció que por parte de la administración central de la UAEM se ha hecho un importante esfuerzo para atender estas necesidades de los alumnos, todavía no se logra erradicar este problema de inseguridad que afecta a los jóvenes, principalmente en la hora de la entrada y salida de ambos turnos. Y es que citó que en los últimos meses se reforzó la vigilancia de la preparatoria con personal de la Policía Industrial Bancaria y Auxiliar (PIBA), además de que se renovó la instalación eléctrica para contar con mayor iluminación dentro y fuera del plantel, lo cual ha apoyado mucho la estancia de los estudiantes, aunque el problema sigue siendo cuando salen de las aulas. Mendoza Cruz reconoció que el problema se sigue registrando en las cercanías con la escuela, principalmente frente al puente de esta institución y en las calles cercanas, así como en el interior de las diferentes rutas que utiliza el alumno para su transporte todos los días.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Beca Salario, una realidad

El Presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Graco Ramírez concretaron la puesta en marcha del Programa Beca Salario Universal, por el que se busca inhibir de manera decidida la deserción escolar. La Beca Salario será entregada a 112 mil alumnos que cursan actualmente el tercero de secundaria, así como en todos los bachilleratos y universidades y tecnológicos del estado de Morelos, lo cual representará una inversión de 222 millones de pesos, entre recursos federales y estatales. Ante la presencia del Presidente Enrique Peña Nieto y de los líderes nacionales del PRD, Jesús Zambrano; de César Camacho Quiroz, del PRI, y del perredista Jesús Ortega y el panista Santiago Creel, el gobernador Graco Ramírez afirmó que la Beca Salario va a mantener a los jóvenes vigorosos, críticos y entusiastas. "Vamos a mantenerlos en las aulas y también lo saben, van a trabajar en labores comunitarias para forjarse en los valores de la solidaridad, la ayuda mutua y la fraternidad", expresó también a los 3 mil estudiantes que asistieron al arranque del programa Ahí, el Presidente y el Gobernador ratificaron su compromiso con la educación de los niños, adolescentes y jóvenes, para que puedan aspirar a un mejor futuro. Graco Ramírez informó la Beca Salario Universal es producto del Pacto por México, donde se coincidió que la educación es una inversión; "no hay que gastar en la persecución a los jóvenes".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.3, (Guadalupe Flores); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.2-3, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.3-4, (Marcela García) y **El Caudillo de Morelos**, p.1-5, (Omar Ocampo).

Labor con niños y niñas con aptitudes sobresalientes

La Facultad de Comunicación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Cuerpo Académico “Cognición y afectos”, realizaron el Primer Encuentro sobre experiencias educativas con niños y niñas con aptitudes sobresalientes, esta mañana en el auditorio de dicha unidad académica, con el propósito de intercambiar experiencias, locales, nacionales e internacionales en la intervención con niños con altas capacidades. Al inaugurar los trabajos, Gabriela López Aymes, integrante de dicho Cuerpo Académico y coordinadora del encuentro, destacó las conferencias magistrales de Elena Rodríguez Naveiras, investigadora de la Universidad de La Laguna, Tenerife, España, quien expuso el “Programa Integral para Altas Capacidades”, así como el trabajo de Ingrit Dallal Fratz con actividades extraescolares para despertar el ingenio de los niños sobresalientes. Gabriela López Aymes indicó que hasta ahora, en Morelos los esfuerzos de atención a niños de altas capacidades han sido legítimos pero aislados y de corto alcance, por ello dijo que este primer encuentro busca ser un espacio de aprendizaje e intercambio de experiencias para que en determinado momento puedan ser sintetizadas y concretadas en programas integrales de intervención.

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.16, (Salvador Rivera) y **El Caudillo de Morelos**, p.13, (Dulce Rayo) y **Diario de Morelos**, p.8, (Florencio Hernández).

Firman UAEM y Ayuntamiento de Tlaltizapán convenio de colaboración

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Ayuntamiento de Tlaltizapán firmaron este día un convenio amplio de colaboración que les permitirá el desarrollo de convenios específicos en beneficio del municipio. Por la UAEM, firmó el documento el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez y por el Ayuntamiento de Tlaltizapán el alcalde Matías Quiroz Medina, en un evento realizado en la explanada del Ayuntamiento y con la presencia de alumnos de la Preparatoria 6 con sede en este municipio. El presidente municipal de Tlaltizapán dio a conocer las fortalezas y necesidades de su municipio, destacando las bondades de la zona, sus recursos naturales y la importancia histórica del lugar, cuna del Zapatismo y sede del cuartel del General Emiliano Zapata. Se refirió al rector Alejandro Vera a quien calificó como un hombre entusiasta e idealista, comprometido con la comunidad universitaria y desde la UAEM con la sociedad morelense y le explicó las necesidades educativas del municipio, exhortándolo a constituir un claustro donde la cultura tenga proyección en beneficio de los tlaltizapenses. Además, solicitó se apoye en infraestructura a la Preparatoria 6 de la que dijo es una de las cuatro instituciones de nivel medio superior en la municipalidad que registra un 30 por ciento de rezago educativo, en donde más de dos mil 900 jóvenes no concluyeron la primaria o la secundaria y otros no culminaron su educación media superior. En respuesta, el rector Alejandro Vera, dio a conocer que en este año se invertirán 5 millones de pesos en la Preparatoria de Tlaltizapán y se iniciará el proyecto de estudios sobre el zapatismo como una forma de reconocer a los héroes de la Revolución quienes contribuyeron a formar el país que tenemos hoy.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Sin firma).

Planean sede de la UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, anunció la construcción de una sede universitaria para este municipio, así como un recurso de cinco millones de pesos para la rehabilitación de la Preparatoria Número 6, ubicada en la comunidad de Ticumán. El rector de la universidad explicó que como parte del Programa de Desarrollo Institucional y dentro del programa de las 10 universidades que se tienen proyectadas para el periodo de gestión 2012-2018, la edificación de una universidad en Tlaltizapán es una realidad. Sin embargo, no especificó cuándo, ni el costo de la obra. “Lo haremos una realidad lo antes posible. Lo haremos de inmediato y haremos lo que tengamos que hacer para que nuestra universidad pueda empezar a construirse cuanto antes”. En ese mismo tenor, explicó que también los cinco millones de pesos destinados para rehabilitar la Preparatoria Número 6 se aplicarán este mismo año. Además prometió, momentáneamente, habilitar una carrera universitaria para el próximo año. Dijo que en la nueva sede difundirán lo mejor de la UAEM y detalló que habrá espacios para la impartición de la cultura y la ciencia, además aseguró que se generarán espacios recreativos, deportivos, culturales y de educación formal para jóvenes, “espacios de convivencia para que los jóvenes se desarrollen como adultos íntegros”, dijo Alejandro Vera. Por su parte, el alcalde Matías Quiroz Medina informó que en Tlaltizapán se cuenta con un total de 68 escuelas, de las cuales 21 son preescolar; 32, primarias; 11, son secundarias y, cuatro, escuelas de nivel medio superior.

El Caudillo de Morelos, p.13, (Dulce Rayo).

Firman UAEM y Ayuntamiento de Miacatlán convenio de colaboración

“Esta universidad se hizo pueblo y esta universidad es del pueblo y para el pueblo y acompañado de todos los profesores universitarios y de todos los funcionarios universitarios que se han apropiado de este proyecto de hacer de nuestra universidad una universidad popular, es por eso que estamos aquí para construir esta sede y sobre todo para que los contenidos educativos respondan a sus aspiraciones, a sus deseos, intereses, motivaciones, costumbres y motivaciones”, afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad

Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Lo anterior en respuesta a la solicitud de los habitantes y autoridades de Miaatlán de que se instale en ese municipio una sede universitaria para el desarrollo de actividades académicas, culturales y científicas que permita a los jóvenes de la región sur-poniente aspirar a estudios de nivel superior.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Sin firma).

Nacional:

Ley del Servicio Profesional Docente, pilar para el desarrollo: EPN

El presidente Enrique Peña Nieto destacó la importancia de aprobar la Ley del Servicio Profesional Docente, tercer pilar de la reforma educativa que permitirá incrementar la calidad de la educación e impulsará el desarrollo nacional. Al anunciar el programa "Becas-Salario Universal", agradeció el respaldo mayoritario de los maestros de todo el país a la reforma educativa, confió en que en breve se analizará la legislación secundaria en el Congreso y que prosperará, pues "vale la pena hacer los planes y ajustes que el país necesita". Durante una gira de trabajo por Xochitepec, Morelos, el mandatario subrayó que "este gobierno no vino a administrar, sino a cambiar las cosas", por lo que es previsible que haya resistencia, pero llamó a sumarse a esta transformación que beneficiará a todos los mexicanos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778486.html>

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.redpolitica.mx/epn-presidente/este-gobierno-no-vino-administrar-quiere-cambiar-y-transformar-epn>

La Jornada, p.7, (José Antonio Román).

Prepara la CNTE una "gran insurgencia magisterial" contra la reforma educativa

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acudirá hoy a las mesas de negociación con las juntas de Coordinación Política del Congreso con una propuesta que tiene tres ejes: el carácter público de la enseñanza, las relaciones laborales patrón-trabajador y el modelo pedagógico elaborado por los profesores disidentes. El secretario general de la sección 18 de Michoacán, Juan José Ortega Madrigal, advirtió que si los legisladores no aceptan sus planteamientos no vamos a poder transitar, y ya está en ciernes una gran insurgencia magisterial a escala nacional en contra de la reforma educativa.

La Jornada, p.8, (Karina Avilés y Emir Olivares)

Hoy, reunión de legisladores y CNTE en la mesa Diálogo con Propuestas

Diputados, senadores e integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se reunirán este martes en la mesa Diálogo con Propuestas, con el fin de tratar de resolver las demandas magisteriales. El encuentro se celebrará en el hotel Camino Real de Polanco a las 17 horas. Los 21 legisladores que participarán integran las comisiones de Educación de ambas cámaras del Congreso. Ayer a las 18:40 horas se inició la reunión entre un grupo de 14 dirigentes de la CNTE, encabezados por Juan José Ortega, líder de la sección 18, de Michoacán, y los coordinadores parlamentarios Manlio Fabio Beltrones (PRI), Silvano Aureoles (PRD), Ricardo Monreal (Movimiento Ciudadano), Ricardo Cantú (PT) y Arturo Escobar (PVEM). No hubo representación del PAN, que cumplió su amenaza de no acudir al encuentro, en protesta por la irrupción de un centenar de profesores la semana pasada en San Lázaro.

La Jornada, p.7, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

El Universal, (Horacio Jiménez y Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/instalaran-mesa-de-dialogo-con-la-cnte-208626.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778450.html>.

Estamos en tiempo para preservar la reforma educativa: Chuayffet

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, aseguró que "estamos en tiempo" para dedicar tiempo, paciencia y voluntad de cooperación a fin de que la reforma educativa no se "empantane". Frente a integrantes del Pacto por México, los dirigentes del PRD, Jesús Zambrano; del PRI, César Camacho, y el coordinador de la Comisión Política del PAN, Santiago Creel Miranda, el funcionario federal sostuvo que el país se mueve hacia "una educación que promueve la equidad, la inclusión, la tolerancia y la paz".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778540.html>

Segunda semana sin clases para 1 millón 300 mil alumnos

Este lunes inició la segunda semana sin clases para un millón 300 mil alumnos de todos los niveles de educación pública de Oaxaca y que son atendidos por profesores de la sección 22 del SNTE. Paradójicamente, la Sección 59 que ha sido relegada de los apoyos oficiales se mantiene firme en su ciclo escolar y ya inició la segunda semana de clases para más de 40 mil alumnos que atienden en ocho regiones del Estado. Un informe de la delegación sindical, indica que los alumnos han comenzado a recibir a

cuentagotas los documentos oficiales que había retenido el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), pero no los libros de texto gratuitos.

La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778650.html>

SALUD

Estatal:

24 mdp para rescate de espacios públicos

Con el recurso de más de 24 millones de pesos provenientes del Programa Nacional de Prevención Social del Delito (PNPSD), implementado por el gobierno federal, serán rescatados los espacios públicos a fin de que niños, jóvenes y adultos puedan resultar beneficiados; el secretario de Planeación, Seguimiento e Inclusión Ciudadana, Víctor Manuel Salgado Valdez, dijo que a estos espacios se les harán intervenciones, colocando en ellos gimnasios al aire libre y juegos infantiles, a fin de alejar a estos sectores de malas prácticas.

El Sol de Cuernavaca, (Dulce Gaviña), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3102559.htm>

Nacional:

“Fernando” se degrada, pero deja 14 muertos

El gobierno de Veracruz solicita la declaratoria de emergencia para 92 municipios afectados; se reanudan las clases en todos los niveles. Las lluvias que generó la tormenta tropical *Fernando* generaron deslaves e inundaciones en varios estados y dejaron 13 muertos en Veracruz y uno en Oaxaca, reportaron autoridades estatales. El gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, confirmó la muerte de 13 personas en los municipios de Yecuatla, Tuxpan y Atzalan por deslaves de cerros. En sesión extraordinaria del Comando de Emergencia, el mandatario estatal lamentó los decesos y precisó que murieron por este fenómeno meteorológico nueve personas en el municipio de Yecuatla, tres en el de Tuxpan y una en Atzalan. Duarte solicitó la declaratoria de emergencia para 92 ayuntamientos veracruzanos, debido a las afectaciones que provocó la tormenta tropical *Fernando*, por lo que se activaron los refugios temporales para albergar a 291 personas y se suspendieron las clases de todos los niveles, informó la secretaria de Protección Civil en Veracruz, Nohemí Guzmán Lagunes. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) se reportó lista para atender las afectaciones en el servicio eléctrico con 93 trabajadores, 24 grúas, 27 vehículos, un helicóptero, 27 plantas de emergencia, equipos de comunicación, materiales e insumos necesarios.

Milenio, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9bff22ac5a9>

La Crónica de hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778635.html>

El Universal, (Édgar Ávila y Rodrigo Barranco),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/veracruz-13-muertos-y-danios-por-8216fernand-8217-92154.html>

La marihuana hace 100 veces más intensas las sensaciones placenteras

Científicos estudian el fenómeno en el Laboratorio de Cannabinoides de la UNAM. En caso de consumirla, se recomienda hacerlo después de los 25 años, cuando el cerebro termina de desarrollarse. De lo contrario puede causar daños permanentes. Óscar Próspero García, jefe del Laboratorio de Cannabinoides de la Facultad de Medicina (FM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señala que cuando las drogas entran al cerebro estimulan algunos neurotransmisores relacionados con las percepciones placenteras, generando que el efecto por una buena comida, las relaciones sexuales o cualquier otra actividad que produzca gozo resulte mucho más intensa. “Cuando la marihuana entra al cerebro activa el receptor conocido como *cannabinoide* uno (CB1) y produce efectos relajantes y ganas de reír, facilita la ingestión de alimento y se perciben mejor los sabores; las mujeres se motivan más sexualmente”. Nos explica que el cerebro es capaz de producir su propia marihuana, que son las moléculas llamadas endocannabinoides, que se encargan de detectar la sensación subjetiva del placer y aseguran la repetición de la conducta que generó el gozo. Estas se unen a las otras dos sustancias participantes en el sistema de motivación-recompensa: dopamina y endorfinas (también endógenas), pero cuando alguien fuma, ingiere o se unta marihuana en la piel, su producción se dispara. Pero a quienes definitivamente causará daños, incluso en pocas cantidades, es a los adolescentes. Para el académico los usuarios de marihuana u otras sustancias no deben ser considerados criminales ni ser encarcelados o tener contacto con abogados y ministerios públicos, sino se les debe tratar como personas que necesitan orientación y en muchas ocasiones cuidados médicos y tratamiento.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso) <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/27/ciencias/a02n1cie>

ECONOMÍA

Estatal:

Incorporarán en Morelos a la formalidad a 6, 215 trabajadores

En el segundo trimestre del año, Morelos registró 536 mil trabajadores en la informalidad, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Según información proporcionada por la delegada en Morelos de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, Gabriela Gómez Orihuela, el rescate que se pretende realizar a nivel nacional con la Formalización de Empleo 2013 es de 400 mil empleados. Recordó que se acordó que la meta en Morelos es de 6 mil 215 trabajadores que deberán ser incorporados a la formalidad y, por tanto, gozarán de todos los beneficios que ello implica.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3102605.htm>

Integra STyPS a directorio a 4,681 empresas locales

El Directorio Nacional de Empresas de la delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social registra un total de 4 mil 681 registros, de los cuales se detectaron 216 que pertenecen al rango de 50 o más trabajadores; 402 cuentan con menos de 50 trabajadores, y, el resto no ofrece datos. En la base de datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se detectaron 290 centros de trabajo que serán incluidos en el Directorio Nacional de Empresas. En cuanto a la actividad, la STyPS destaca el sector de fabricación con 72 empresas registradas; le sigue servicios de administración con 29; elaboración de alimentos, refresco y hielo, con 21; hoteles, 12; y, restaurantes, 11, entre otros.

El Regional del Sur, p.10, (Roberto Heredia).

Anuncian subsidio para transportistas

Derivado de un acuerdo del Poder Ejecutivo del estado, publicado en el periódico oficial, concesionarios de transporte público con y sin itinerario fijo, así como de transporte de carga, accederán a subsidios federales de un siete por ciento por derechos de control vehicular y de 100 por ciento en el caso de impuestos por adquisición de automotores usados. Por "derechos de control vehicular" se entienden la expedición de placas, tarjeta de circulación, engomado y holograma del servicio de transporte público. Dicho subsidio estará vigente septiembre y octubre, sin importar la terminación de la placa de circulación.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Violeta Luna).

Nacional:

Crece 21% cartera vencida de Infonavit

La cartera vencida del Infonavit ascendió a 66 mil 549 mdp al cierre de junio de 2013, cifra que implicó un crecimiento de 21.78% respecto a lo reportado en el mismo periodo del año pasado. En dicho periodo, el porcentaje de número de créditos en cartera vencida fue de 5.86% y se conformó por 242 mil 167 créditos de la misma, de un total de 4.1 millones dentro del balance del Instituto.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778610.html>

Pide CCE plan emergente de reactivación económica

A pesar de que el gobierno ha tenido éxito en lograr acuerdos en varias reformas estructurales que tendrán efecto a mediano y largo plazos, es necesario un plan emergente para reactivar la economía en lo que resta del año, indicó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). A una semana del primer Informe de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, es necesario un plan ambicioso de infraestructura que incluya las asociaciones público-privadas y aprovechar áreas de oportunidad, como la economía verde y el área de telecomunicaciones, recomendó.

Milenio, (Luis Moreno), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9b9ff240dbca>

Pierden negocios 400 mdp por manifestaciones de la CNTE

Debido a las manifestaciones realizadas en el Distrito Federal por maestros de la CNTE, los pequeños negocios perdieron 400 millones de pesos y 16 mil negocios que se encuentran establecidos en las inmediaciones de los puntos en donde se han realizado las protestas resultaron perjudicados, denunció la Cámara de Comercio Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México. En conferencia de prensa, Gerardo López, presidente de la Canacope-Servytur de la Ciudad de México, reveló que solo el pasado viernes, negocios de abarrotes, papelerías y farmacias ubicadas en las inmediaciones del Bulevard Puerto Aéreo reportaron una disminución en sus ventas de casi el 60 por ciento, siendo los negocios de comida como fondas o restaurantes los que tuvieron mayores pérdidas con hasta el 87 por ciento de un día normal.

Milenio, (Fernando Galván),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2e1e160511741f3fed8a5a6bebf3f464>

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778613.html>

Rechaza Pemex acusación de realizar práctica monopólica

Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que hará valer ante la Comisión Federal de Competencia (CFC) todos los medios legales de defensa que tenga a su alcance, con el fin de que prevalezca el orden jurídico y el respeto al Estado de Derecho, en el caso de la multa que el organismo les impuso por 653 millones de pesos. Ayer, la CFC informó de la multa a Pemex y a Pemex Refinación por condicionar a las gasolineras a contratar el traslado de combustibles en pipas de la empresa operadas por personal sindicalizado, práctica que, dice la CFC, está fuera de la excepción constitucional de la que goza la paraestatal.

Milenio, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811399f4ad>

La Crónica de Hoy, (Dennis A, García y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778604.html>
La Jornada, p.26 (Israel Rodríguez).

México requiere inversiones por 60 mil mdd anuales: Lozoya

El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin, destacó que para desarrollar el potencial de hidrocarburos será necesario invertir alrededor de 60 mil millones dólares en promedio al año en México. Al presentar ante el cuerpo diplomático acreditado en México la iniciativa de reforma energética planteada por el presidente Enrique Peña Nieto, el funcionario informó que México enfrenta nuevos retos en la materia.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf208113dd692c>

La Jornada, p.24 (Juan Carlos Miranda).

Internacional:

EU agota su capacidad de endeudamiento

El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Jack Lew, presionó al Congreso para que actúe rápido y permita que el gobierno federal pida prestado más dinero, advirtiendo que el país se arriesga a caer en el impago de obligaciones si los legisladores no toman medidas antes de mediados de octubre. “El Congreso debería actuar lo antes posible para proteger la buena calificación crediticia de Estados Unidos y extender la autoridad de endeudamiento mucho antes de que el riesgo de un cese de pagos se vuelva inminente”, dijo Lew en una carta enviada a los líderes del Capitolio.

La Jornada, p.25 (Reuters y Afp).

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf208113dda649>

POLÍTICA

Nacional:

En acción sorpresa, maestros de la CNTE cercaron 3 embajadas

La “operación hormiga”, utilizada por el magisterio disidente en sus más recientes acciones de protesta, volvió a sorprender a las autoridades y ayer las embajadas de Estados Unidos, Francia y España fueron “cercadas” por miles de profesores durante casi cinco horas, en rechazo a la reforma educativa. Tal como lo anunció el domingo la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el magisterio dio continuidad a sus actos públicos y masivos de protesta, como lo hace desde la semana pasada. Minutos antes de las 10 de la mañana, hora fijada para el inicio de sendos “mítines informativos”, miles de mentores se desplazaron desde el plantón que mantienen en el Zócalo de la ciudad de México hasta cada una de las representaciones internacionales. Lo hicieron en pequeños grupos y unos tras otros, en lo que han denominado “operación hormiga”. En la embajada de Estados Unidos, los maestros señalaron, entre otras afirmaciones, que “el primer evaluado debería ser Peña Nieto, quien ni siquiera sabe cuál es la capital de Veracruz (en referencia a que en un acto sobre educación, en abril pasado, el mandatario confundió la capital de ese estado), ni supo qué significan las siglas del Ifai, por citar sólo dos errores”. En tanto, a invitación de un grupo de estudiantes y activistas, una comisión de maestros de la sección 22 acudió a la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), para realizar una jornada de información “salón por salón” sobre sus movilizaciones. Este martes visitarán otras facultades.

La Jornada, p.3, (Emir Olivares y Karina Avilés).

Piden maestros a senadores que sus propuestas sean consideradas

Al concluir la reunión entre integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y la Junta de Coordinación Política del Senado, el secretario general de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez Ginés, destacó: “La coordinadora no se va a retirar de la capital del país hasta que estén plasmadas en la reforma educativa nuestras propuestas”. El dirigente del magisterio oaxaqueño precisó: “No renunciamos a la movilización, tenemos bases sólidas para una desconfianza porque transitamos por un

periodo pacífico y civil con nuestras propuestas, que no fueron consideradas, lo cual nos obliga a seguir en alerta y buscar a través de la presión ser atendidos”. Hoy, abundó, “no esperamos la cerrazón de parte de los legisladores, pero insistimos en una reforma educativa a fondo, no nada más hablar sobre la Ley del Servicio Profesional Docente, que se discutirá en el periodo ordinario de sesiones que se inicia la próxima semana”.

La Jornada, p.5, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Escuchar a la CNTE, único compromiso; no hay marcha atrás en la reforma: Osorio

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aclaró que pese a las resistencias y a que no habrá “días fáciles”, el gobierno federal no dará marcha atrás en la reforma educativa. Ante senadores del PRI, con quienes se reunió ayer, dijo que el único compromiso del gobierno federal con los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) es escuchar a los maestros y advirtió que, aunque se seguirá buscando el acuerdo, si el magisterio disidente insiste en acciones “que lastimen” a terceros se aplicará “el imperio del estado de derecho”. En una larga intervención, Osorio Chong hizo notar que seguramente habrá más resistencias, ya que algunos ni siquiera conocen la reforma, pero se oponen, y otros manipulan su contenido y “convocarán al desorden”. Sin embargo, dejó en claro que no van a aceptar amenazas. Sobre todo, porque la reforma educativa “ya ha venido transitando de la mejor manera con los maestros”. Explicó a los senadores priístas que con la CNTE “no hay ningún otro compromiso” que no sea el acercamiento con las juntas de Coordinación Política de ambas cámaras para que expongan sus puntos de vista, y en caso de que logren convencer “con razones”, se lleven a cabo los cambios a la Ley del Servicio Profesional Docente.

La Jornada, p.6, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/el-cambio-8220no-tiene-vuelta-8221-advierte-osorio-chong-208625.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778657.html>.

Peña dice confiar en que pronto sea aprobada la ley del servicio docente

Ante dirigentes nacionales y representantes de los tres principales partidos, en Xochitepec, Morelos, el presidente Enrique Peña Nieto expresó su “plena confianza” en que el Congreso apruebe “pronto y en breve” la Ley General del Servicio Profesional Docente, que forma parte de las leyes secundarias de la reforma al artículo tercero constitucional y quedó pendiente de dictaminar por los legisladores. Al poner en marcha el programa piloto Becas Salario Universal, señaló que toda reforma enfrenta resistencias, “pero somos muchos más los que creemos que es necesario y que vale la pena hacer los cambios y ajustes que el país necesita”. Insistió en que su gobierno no vino a administrar, sino quiere transformar y dar a las siguientes generaciones de mexicanos mayores oportunidades de desarrollo. Se refirió a la iniciativa que quedó pendiente de dictaminar como “un tercer pilar muy importante” para materializar el espíritu que inspiró la reforma educativa, que es elevar la calidad en el sector. En tanto, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, convocó a partidos políticos, legisladores y sociedad en general a que dicha reforma “no se empantane”.

La Jornada, (José Antonio Román).

El Universal, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/avanzara-reforma-educativa-confia-epn-208624.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778656.html>.

En el Campo Marte, mensaje de Peña Nieto por su primer informe de labores

Las instalaciones del Campo Marte serán el lugar donde el próximo primero de septiembre el presidente Enrique Peña Nieto presentará un mensaje con motivo de su informe de gobierno. Desde la mañana de ayer cuadrillas de trabajadores levantan ya en ese espacio una enorme estructura metálica que albergará a por lo menos 2 mil 500 personas, entre miembros del gabinete, gobernadores, diplomáticos, representantes empresariales y sindicales e invitados especiales. Ese mismo día, pero al atardecer, el titular del Ejecutivo empezará una gira de trabajo de varios días por Turquía y Rusia, donde asistirá a una reunión del Grupo de los 20 en la ciudad de San Petersburgo, en el cual participan los líderes de las principales economías del planeta.

La Jornada, p.12, (José Antonio Román).

El Universal, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/epn-se-alista-para-el-primer-informe-208622.html>.

Aumentan peticiones de asilo a EU 260%

El número de peticiones de asilo que recibió el gobierno de Estados Unidos como resultado de la violencia generada por la delincuencia organizada en México aumentó de 4 mil 42 solicitudes en el año fiscal 2012 a 14 mil 610 en 2013. El año fiscal estadounidense va de octubre a septiembre, sin embargo, las cifras de 14 mil 610 solicitudes comprende de octubre de 2012 a junio de 2013. Con las cifras del año fiscal 2013 México se ubica como el país con mayor número de peticiones de éste tipo dentro de los 10 países que encabezan la lista, señala información del Servicio de Ciudadanía y Migración del gobierno estadounidense. Bajo el esquema del gobierno de Estados Unidos existen dos vías para solicitar asilo: una es en territorio estadounidense lo que se conoce como “afirmativa” y la segunda acudiendo a la frontera o “defensivamente, por lo que las 14 mil 610 solicitudes registradas de septiembre de 2012 al corte del 30 de junio pasado son las realizadas en la frontera o “defensivas”, destaca.

El Universal, (Doris Gómora),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/violencia-obliga-a-mexicanos-a-pedir-asilo-42865.html>.

Internacional:

La ONU recoge pruebas en Siria del presunto ataque neurotóxico

Un equipo de expertos en armas químicas de la Organización de Naciones Unidas (ONU) recogió este lunes “valiosas” pruebas en una zona en manos de la oposición armada –donde la semana pasada se perpetró un presunto ataque con armas químicas– después de que su convoy fue atacado por francotiradores, informó el organismo mundial. El presidente sirio, Bashar Assad, calificó de “insensatas” las acusaciones occidentales de que su gobierno usó gases tóxicos contra la región oriental de Ghuta el 21 de agosto, y advirtió a Estados Unidos sobre el fracaso de cualquier proyecto de intervención militar en Siria. El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, emitió una firme protesta ante las autoridades sirias y la oposición armada por los disparos contra el convoy de inspectores de armas químicas, de acuerdo con un mensaje difundido desde Seúl, donde el dirigente internacional se encuentra de viaje. El convoy fue atacado por francotiradores cuando intentaba llegar a Ghuta, un suburbio al este de la capital, lo que obligó a suspender momentáneamente las actividades programadas, toda vez que el vehículo principal quedó fuera de circulación por los daños provocados,

La jornada, p.21, (AFP, DPA, Reuters, AP y Xinhua).

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/siria-uso-armas-quimicas-acusa-estados-unidos-83918.html>.

La Crónica de Hoy, (Mundo y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778589.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778697.html>.

La ONU exigirá explicaciones a EU por el espionaje a su sistema de videoconferencia

La Organización de Naciones Unidas (ONU) anunció hoy que exigirá explicaciones a Estados Unidos luego que el semanario alemán *Der Spiegel* reveló el domingo que la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés) espía su sistema de videoconferencia interno. “Estamos al tanto de los informes y tenemos la intención de contactarnos con las autoridades competentes por este asunto”, declaró el vocero de la ONU, Farhan Haq, quien destacó que las normativas internacionales establecidas, como la Convención de Viena de 1961, que gobiernan las relaciones diplomáticas, protegen las funciones de la ONU, misiones consulares y otras organizaciones globales. Por lo tanto, “es de esperar que los estados miembros actúen de acuerdo para proteger la inviolabilidad de las misiones diplomáticas”, consideró. *Der Spiegel* también reportó que la NSA realizó operativos de vigilancia en la misión de la Unión Europea y en la Agencia Internacional de Energía Atómica que tiene sede en Viena.

La Jornada, p.22, (AFP, Reuters, Notimex y AP).